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ATA DA SÉTIMA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E QUATRO 

DO CONSELHO UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO. 

 

Aos dezenove dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e quatro, às quatorze horas, de 1 

forma híbrida, reuniu-se o Conselho Universitário (Consuni) da Universidade Federal Rural do 2 

Semi-Árido (Ufersa), sob a presidência do Vice-Reitor, Roberto Vieira Pordeus, para deliberar 3 

sobre a pauta da sétima reunião extraordinária de dois mil e vinte e quatro. Estiveram 4 

presentes os conselheiros representantes docentes: Centro Multidisciplinar de Angicos (CMA): 5 

Jacimara Villar Forbeloni e Lucas Ambrósio Bezerra de Oliveira; Centro Multidisciplinar de 6 

Caraúbas (CMC): Simone Maria da Rocha e Leonete Cristina de Araújo Ferreira Medeiros 7 

Silva; Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF): Francisco Ernandes Matos Costa e 8 

José Flávio Timoteo Júnior; Centro de Ciências Exatas e Naturais (CCEN): Leonardo 9 

Augusto Casillo e Midiã Medeiros Monteiro; Centro de Ciências Agrárias (CCA): Daniel 10 

Valadão Silva e Rejane Tavares Botrel; Centro de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS): 11 

Lázaro Fabrício de França Souza e José Domingues Fontenele Neto; Centro de Ciências 12 

Sociais Aplicadas e Humanas (CCSAH): Álvaro Fabiano Pereira de Macêdo e Kyara Maria 13 

de Almeida Vieira; Centro de Engenharias (CE): Ricardo Henrique de Lima Leite; 14 

Representantes técnico-administrativos: Gilcilene Lélia Souza do Nascimento, Marcílio José 15 

Ferreira Nunes e Antônio Wilton de Morais Júnior; Representantes discentes: Marcondes 16 

Ferreira Costa Filho, Marcelo Fonseca Higino e Karízia Gabriela Leite Cavalcante. 17 

Conselheiros com falta justificada: Rodrigo Silva da Costa, Rodrigo Nogueira de Codes, Wesley 18 

de Oliveira Santos e Johnnatan Fernandes da Silva Mota. Conselheiro com falta não 19 

justificada: Alexandre José de Oliveira. PAUTA: Ponto único: Votação e deliberação com 20 

vistas à composição de lista tríplice para a gestão da Reitoria no período 2024 - 2028 nos 21 

termos da RESOLUÇÃO CONSUNI/UFERSA Nº 31, DE 16 DE ABRIL DE 2024. Tendo 22 

constatado o quórum legal, o presidente do Conselho, Roberto Vieira Pordeus, declarou 23 

aberta a reunião, leu as justificativas de ausências e colocou-as em votação, sendo aprovadas 24 

por unanimidade. Seguidamente, colocou em discussão o ponto único da pauta e explicou que 25 

se trata da composição da lista tríplice para Reitor da Ufersa no período 2024 – 2028, de 26 

acordo com a Resolução nº 31, de 16 de abril de 2024 do Consuni, a Lei nº 5.540, de 28 de 27 

novembro de 1968, a Lei nº 9.192, de 21 de dezembro de 1995, e ainda, o Decreto nº 1.916, de 28 

23 de maio de 1996. Informou que as leis mencionadas determinam o percentual da 29 

composição dos membros, sendo 70% docentes, e 30% os demais. Logo após, explicou que a 30 

votação será nominal, onde a Presidência irá citar o nome e o Centro ao qual o conselheiro faz 31 
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parte e compartilhou as inscrições recebidas pelos candidatos: (Reitor: Rodrigo Nogueira de 32 

Codes e Vice-Reitor: Nildo da Silva Dias); (Reitor: Jean Berg Alves Da Silva e Vice-Reitor: 33 

Manoel Quirino Da Silva Júnior) e (Reitora: Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira e Vice-34 

Reitora: Monique Lessa Vieira Olímpio). Dado isso, colocou o entendimento sobre a realização 35 

da consulta, onde o desejo da comunidade se deu da seguinte forma: 1º lugar (Reitor: Rodrigo 36 

Nogueira de Codes e Vice-Reitor: Nildo da Silva Dias); 2º lugar (Reitora: Ludimilla Carvalho 37 

Serafim de Oliveira e Vice-Reitora: Monique Lessa Vieira Olímpio; e 3º lugar: (Reitor: Jean Berg 38 

Alves da Silva e Vice-Reitor: Manoel Quirino da Silva Júnior), mas esclareceu que a consulta 39 

acadêmica não está vinculada à decisão deste Conselho, conforme exposto na Nota Técnica nº 40 

243/2019/CGLNES/GAB/SESU/SESU, a consulta é realizada apenas para dar um indicativo 41 

sobre o desejo da comunidade acadêmica para dirigir a Universidade. Logo após, sem 42 

questionamentos, iniciou a votação para a classificação do primeiro colocado na lista tríplice. 43 

Todos os conselheiros presentes à reunião votaram de forma aberta, tendo sido obtido o 44 

seguinte resultado: 1º lugar (Reitor: Rodrigo Nogueira de Codes e Vice-Reitor: Nildo da Silva 45 

Dias) com vinte e dois votos favoráveis e os outros dois candidatos empataram com o total de 46 

zero voto. Em seguida, iniciou a votação para a posição de segundo lugar na lista tríplice para 47 

desempatar a primeira votação. Todos os conselheiros presentes à reunião votaram de forma 48 

aberta, tendo sido obtido o seguinte resultado: 2º lugar (Reitora: Ludimilla Carvalho Serafim de 49 

Oliveira e Vice-Reitora: Monique Lessa Vieira Olímpio) com vinte e dois votos favoráveis. A 50 

seguir proclamados os resultados, o presidente do Conselho, Roberto Vieira Pordeus, 51 

anunciou a composição da lista tríplice para reitor (a), assim composta: 1º lugar: Rodrigo 52 

Nogueira de Codes; 2º lugar: Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira e 3º lugar: Jean Berg 53 

Alves da Silva. O conselheiro Marcílio José Ferreira Nunes expressou que o Consuni da 54 

Ufersa e toda a comunidade acadêmica estão vivenciando um momento histórico que precisa 55 

ser registrado. Então, declarou que este é um momento em que é necessário virar a página de 56 

tudo o que foi vivido de maneira indigesta dentro da comunidade, para que os erros que 57 

minaram o sossego da comunidade acadêmica não ocorram novamente. Declarou que, como 58 

alguém que apoiou o discurso da “reparação histórica", não o fez com a intenção de usar isso 59 

apenas como um dispositivo retórico para favorecer uma candidatura em detrimento de outra. 60 

Mas na qualidade de alguém que luta pelas entidades de classe e nos movimentos sociais, 61 

afirmou que era necessário fazer justiça ao professor Rodrigo Codes, pois esta não foi uma 62 

eleição como as outras. Não era uma eleição em que apenas o currículo dos candidatos 63 

deveria ser levado em consideração, afinal, os três possuem capacidade de sobra para 64 

assumir a Reitoria da Ufersa. Este era o momento de fazer justiça àqueles que foram 65 
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injustiçados em 2020. Além disso, destacou que este momento também é de justiça para os 66 

discentes, pois uma estudante foi visitada pela Polícia Federal devido a uma opinião. Portanto, 67 

diante dos fatos, expressou o desejo de que tais absurdos nunca mais ocorram dentro da 68 

Ufersa. Opinou, que para ele, uma eleição para Reitor não está simplesmente presa ao viés 69 

legal, pois envolve todo um contexto político, cultural e discursivo na universidade. Então, de 70 

acordo com o resultado já mencionado, colocou que o Consuni fez justiça para todos, conforme 71 

a vontade da comunidade acadêmica, e espera-se que o Presidente da República também faça 72 

justiça à vontade da comunidade. Ademais, disse que é necessário fazer uma reparação 73 

histórica para este Conselho, que muitas vezes foi chamado de "perseguidor", quando na 74 

verdade, o Conselho não perseguiu, apenas agiu de maneira institucional diante das 75 

provocações. Declarou que, na verdade, este Conselho é a vítima de um discurso de alguém 76 

que queria diminuí-lo e que se fazia de vítima. Seguidamente, mencionou que na Universidade 77 

foi ouvido o discurso de "a primeira mulher Reitora da Ufersa", e que essa ideia por si só é 78 

maravilhosa. No entanto, o conceito de minoria (que não está atrelado quantitativamente, mas 79 

qualitativamente) é importante ressaltar. Explicou que as minorias não são aquelas que estão 80 

em menor número, mas sim aquelas cujos direitos são invisibilizados e negados pelo sistema 81 

atual, como mulheres, negros, homoafetivos, trabalhadores, e não se pode, em hipótese 82 

alguma, elevar uma minoria em detrimento de outra. Todos, independentemente do salário, são 83 

trabalhadores, e historicamente, são minorias, pois o sistema coloca a classe na invisibilidade. 84 

Assim sendo, pontuou que toda uma comunidade também foi invisibilizada para que uma 85 

mulher pudesse se tornar a primeira reitora da Ufersa. Além disso, declarou-se cristão, mas 86 

enfatizou que Deus não é e não deve ser "capanga" de ninguém para ser usado como ameaça 87 

contra aqueles que são vistos como desafetos. Mencionou também os mecanismos utilizados 88 

pela extrema direita para enganar a sociedade com discursos enganosos, mas ressaltou que 89 

Deus nos deu liberdade para escolher o bem comum. Diante do exposto, expressou sua 90 

felicidade em fazer parte deste Conselho e em contribuir para a reparação histórica dos 91 

discursos enganosos que foram proferidos. Por fim, parabenizou a Ufersa, a chapa vencedora 92 

e todos os conselheiros. O presidente do Conselho, Roberto Vieira Pordeus, parabenizou não 93 

só os candidatos Rodrigo Codes e Nildo Dias, mas toda a comunidade que escolheu uma 94 

pessoa para representá-los nesta Instituição. Declarou que o professor Rodrigo Codes possui 95 

um compromisso com a Ufersa e, com certeza, não será uma pessoa perseguidora, como foi 96 

visto. Além disso, compartilhou sobre o sentimento de que os professores são maiores do que 97 

o cargo, e isso é muito importante, pois esse momento é passageiro e é necessário existir 98 

humildade para execução do cargo. O conselheiro Marcondes Ferreira Costa Filho declarou 99 
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que é muito bom fazer parte deste momento. Relatou que ingressou na Ufersa no final de 2018 100 

e não se considerava uma pessoa politizada, não entendia nada, era apenas um estudante 101 

matriculado na Universidade Federal Rural do Semi-Árido. No entanto, a convite, ingressou nos 102 

movimentos e teve como espelho muitas pessoas boas, a quem gostaria de referenciar, pois 103 

foram pessoas que suportaram quatro anos de perseguição, assim como as entidades, os 104 

professores e os técnicos foram perseguidos. Em seguida, mencionou alguns colegas que 105 

fizeram parte dos movimentos nos quatro campi da Universidade, são eles: Ana Flávia, 106 

Stefano, Cibele, Luan, Higino, Maria Vitória, Ernandes, Edinária e Karydja. Continuando, 107 

compartilhou que o mais difícil durante esses anos foi saber que todos foram eleitos e tinha 108 

alguém que não foi eleito tentando desmerecer o trabalho realizado. Disse que para ele isso foi 109 

o mais difícil, pois todos se dispuseram para além de suas atividades acadêmicas, cumprindo 110 

com muita garra para tentar serem exemplos, pois além de tudo, as pessoas colocam dúvidas 111 

e querem colocar à prova, dizendo que não são capazes. Por este motivo, possui Ana Flávia 112 

como uma referência, pois ela, de fato, foi um exemplo dentro da Universidade. No curso de 113 

Direito, os alunos se formam em onze períodos e ela se formou no décimo. Durante esse 114 

período, foi mãe, trabalhava, além de ser representante estudantil, e tudo isso sendo 115 

perseguida pela gestão da Universidade. Portando, compartilhou que todos seguiram durante 116 

esse período realizando uma oposição séria e, após quatro anos, foi referendada a vontade da 117 

comunidade acadêmica, que indica novamente e restabelece a democracia. Por fim, agradeceu 118 

aos seus colegas que foram perseguidos, mas resistiram e continuaram na Universidade, 119 

fazendo história para além desta. A conselheira Maria Marleide da Cunha Matias 120 

compartilhou que se sente profundamente honrada em fazer parte deste Conselho, pois em 121 

todas as sessões, vivenciou a presença da ética e do compromisso com a Universidade acima 122 

de posições individuais. Seguidamente, mencionou que este Conselho também já foi 123 

duramente atacado várias vezes, sendo necessário utilizar a tribuna na Câmara Municipal para 124 

defender o Consuni e afirmar que os conselheiros estavam cumprindo o seu papel institucional 125 

em defesa da Universidade. Compartilhou que também já havia sido criticada por estar sendo 126 

contra uma mulher e por supostamente compactuar com as tentativas de golpe contra ela. No 127 

entanto, ressaltou que, pelo contrário, não bastava ser mulher, pois esta mulher estava 128 

atacando a democracia e sendo cúmplice de um ataque à democracia, e isso não poderia ser 129 

silenciado. Então, afirmou que o dia de hoje é histórico, pois neste Conselho existe uma força 130 

histórico-social de comprometimento com a democracia e com a Universidade, passando lições 131 

adiante. Disse que, embora cada um pudesse ter tido uma vontade pessoal diferente, o que foi 132 

feito passa a mensagem e a lição de que, no estado democrático de direito, a posição 133 
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individual de cada pessoa é menor do que a vontade da maioria, e isso é democracia. O 134 

presidente do Conselho, Roberto Vieira Pordeus, colocou em votação a participação com fala 135 

do candidato Rodrigo Nogueira de Codes, a qual foi aprovada por unanimidade. O convidado 136 

Rodrigo Nogueira de Codes expressou que é um prazer fazer parte deste momento histórico 137 

para a Universidade e se alegra por isso. Disse que este é um momento de agradecimento, 138 

pois a democracia finalmente prevaleceu. Apesar de ter vencido a campanha em 2020, 139 

naquele momento não foi possível assumir o cargo, no entanto, todos permaneceram firmes 140 

em seus trabalhos dentro da Universidade, com honestidade, ética, e dedicando-se ao ensino, 141 

à pesquisa, à extensão e à inovação, além de contribuir também, inclusive na gestão, como 142 

conselheiro do Consuni desde 2021, para auxiliar nas decisões coletivas da Universidade. 143 

Reiterou que o momento é de celebração, pois o Presidente da República já assegurou que o 144 

primeiro da lista tríplice será nomeado, assim como o Ministro da Educação, Camilo Santana. 145 

Agradeceu a todas as pessoas, também em nome do Vice-Reitor eleito, professor Nildo Dias, e 146 

saudou também o candidato a Vice-Reitor em 2020, professor Francisco Edcarlos. Além disso, 147 

saudou todas as pessoas que votaram que se mobilizaram e toda a comunidade universitária. 148 

Afirmou que serão Reitor e Vice-Reitor da Ufersa, independentemente de quem tenha votado, 149 

afinal, democracia é isso, é o debate e a pluralidade de ideias. Destacou que houve uma 150 

grande mobilização da comunidade universitária e que a campanha foi marcada por muito 151 

debate e discussão, sendo intensa não apenas nos 20 dias de campanha, mas também 152 

durante o período de pré-campanha. Além disso, saudou a conselheira Maria Marleide da 153 

Cunha Matias, representante da comunidade externa e vereadora de Mossoró, que tão bem 154 

representa a comunidade neste Conselho. Em seguida, expressou que as pretensões eram 155 

que houvesse uma gestão com muito diálogo e um olhar sempre para frente, jamais para o 156 

retrovisor. Por fim, expressou o desejo de que a transição para a próxima gestão ocorra de 157 

forma tranquila e harmoniosa, sempre com a Ufersa em primeiro lugar. Nada mais havendo a 158 

discutir, o presidente deste Conselho, deu por encerrada a reunião, e eu, Thiciane de Araújo 159 

Rodrigues, Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados, lavrei a presente Ata, que, após lida e 160 

aprovada sem emendas, na reunião do dia 23 de abril de dois mil e vinte e quatro, segue 161 

assinada pelo presidente do Consuni, pelos demais conselheiros presentes nesta reunião e por 162 

mim. Xxxxxxxxxxxxxxxx 163 

 164 

Presidente:  165 

Roberto Vieira Pordeus _________________________________________________________ 166 

Centro Multidisciplinar de Angicos (CMA): 167 
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Jacimara Villar Forbeloni ________________________________________________________ 168 

Lucas Ambrósio Bezerra de Oliveira _______________________________________________ 169 

Centro Multidisciplinar de Caraúbas (CMC):  170 

Simone Maria da Rocha ________________________________________________________ 171 

Leonete Cristina de Araújo Ferreira Medeiros Silva ___________________________________ 172 

Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF): 173 

Francisco Ernandes Matos Costa _________________________________________________ 174 

José Flávio Timoteo Júnior ______________________________________________________ 175 

Centro de Ciências Exatas e Naturais (CCEN): 176 

Leonardo Augusto Casillo _______________________________________________________ 177 

Midiã Medeiros Monteiro ________________________________________________________ 178 

Centro de Ciências Agrárias (CCA): 179 

Daniel Valadão Silva ___________________________________________________________ 180 

Rejane Tavares Botrel __________________________________________________________ 181 

Centro de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS):  182 

Lázaro Fabrício de França Souza _________________________________________________ 183 

José Domingues Fontenele Neto _________________________________________________ 184 

Centro de Ciências Sociais Aplicadas e Humanas (CCSAH):  185 

Álvaro Fabiano Pereira de Macêdo ________________________________________________ 186 

Kyara Maria de Almeida Vieira ___________________________________________________ 187 

Centro de Engenharias (CE):  188 

Ricardo Henrique de Lima Leite __________________________________________________ 189 

Representantes técnico-administrativos:  190 

Gilcilene Lélia Souza do Nascimento ______________________________________________ 191 

Marcílio José Ferreira Nunes ___________________________________________________ 192 

Antônio Wilton de Morais Júnior __________________________________________________ 193 

Representantes discentes:  194 

Marcondes Ferreira Costa Filho__________________________________________________ 195 

Marcelo Fonseca Higino ________________________________________________________ 196 

Karízia Gabriela Leite Cavalcante ________________________________________________ 197 

Representante da comunidade:  198 

Maria Marleide da Cunha Matias ________________________________________________ 199 

Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados: 200 

Thiciane de Araújo Rodrigues ____________________________________________________ 201 
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